



Mi Universidad

Controles de lectura

Alan Mauricio Sánchez Domínguez

Controles de lectura Cuarto Parcial

Cuarto parcial 4

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre

Comitán de Domínguez Chiapas, a 28 de junio del 2024

Unidad 4

ALAN

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

04 06 21

Scribe

La medicina Indígena es un sistema de salud.

La medicina indígena es un sistema de salud ya que tiene su propia manera de diagnosticar y de elegir sus propios métodos de curación. Puede ser analizada desde el término "medicina tradicional", ya que el conocimiento que envuelve es transmitido de generación en generación. Sus métodos de sanación involucran la espiritualidad por dos razones: Por una parte toda vez que tiene como presupuesto que el que cura es el creador y el médico sólo es un canal entre éste y el paciente, y, por otra parte, ya que dichos métodos están diseñados para el espíritu. En este sentido, la medicina indígena tiene el propósito de que el paciente recupere su estado natural de armonía; esto se logra ayudándolo a que se reconcilie con Dios, con su familia y con la naturaleza. La medicina indígena consiste en el uso de hierbas, aplicación de sobadas y rezos. La aplicación de cada método depende del problema que se trate, el hecho de que una persona está empachada se debe a que no ha digerido sus emociones o experiencias.

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

ALAN

10th 06 2024

Scribe

Niveles de atención.

Se define niveles de atención como una forma ordenada y estratificada de organizar los recursos para satisfacer las necesidades de la población. Las necesidades a satisfacer las necesidades de lo no pueden verse en términos de servicios prestados, sino en el de los problemas de salud que se resuelven.

Se distinguen tres niveles de atención:

El **primer nivel** es el más cercano a la población, o sea, el nivel del primer contacto. Esta dado, en consecuencia, como la organización de los recursos que permite resolver las necesidades de atención básicas y más frecuentes, que pueden ser resueltas por actividades de promoción de salud, prevención de la enfermedad y por procedimientos de recuperación y rehabilitación. En el **segundo nivel de atención** se ubican los hospitales y establecimientos donde se prestan servicios relacionados a la atención en medicina interna, pediatría, gineco-obstetricia, cirugía general y psiquiatría. Se estima que entre el primer nivel y el segundo nivel se pueden resolver hasta 95% de problemas de salud de la población.

El **tercer nivel de atención** en medicina se reserva para la atención de problemas poco prevalentes, se refiere a la atención de patologías complejas que requieren

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

17 06 24

Scribe

ALAN

Niveles de prevención en salud

Se debe destacar que los aspectos iniciales y básicos a los que se limitaba la salud Pública en sus comienzos, entre los que se destacan el saneamiento ambiental y la aplicación de medidas generales de prevención específicas dirigidas al individuo, para evitar las enfermedades infecciosas, permanecen vigentes y cobran fuerza en los programas gubernamentales. Estos hechos, son resultados de los descubrimientos de la bacteriología en el siglo XIX, y en el presente se estableció la relación e integración de la ciencia sanitaria con la medicina. No todos los autores se mostraron de acuerdo con la medicina preventiva como parte de la salud Pública. Leavell and Clark consideraron que la medicina preventiva puede aplicarse en dos grandes direcciones: A) con individuos y familia por el médico. B) con grupos y comunidades por los sanitaristas, el desarrollo histórico de la SP constituyendo esta labor, la salud Pública (SP). El desarrollo histórico de la SP, no apoya este punto de vista, ya que esta disciplina fue primero, y sigue siendo una práctica que remonta los tiempos.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

ALAN

D 23 M 06 A 24

Scribe

El ciclo vital de la vida y la salud humana

El progreso alcanzado en los campos de estudio de la psicología profunda y el análisis de los fenómenos psicodinámicos que ocurren en los pequeños grupos, ha dado lugar al entendimiento y comprensión del núcleo original y primario en que se desenvuelve el hombre: la familia. Tal adquisición, lograda en los últimos 20 o 25 años, permite en la actualidad manejar una de las técnicas más efectivas y poderosas en la psicoterapia. La familia también desde un punto de vista útil a nuestros fines, puede ser considerada como una célula social cuya membrana protege en el interior a sus individuos y los relaciona al exterior con otros organismos semejantes. La familia justamente la sustancia viva que conecta al adolescente con el mundo y transforma al niño en adulto. Conocer, pues, las estructuras de la familia y conceptualizar sus funciones, no solo ayuda a integrar mejor un diagnóstico, sino que ofrece algunas nuevas luces en el

Referencias bibliograficas

- Perez, R.M., y Olmos, F. (2011). Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba.
- Vignolo, J., Vacarezza, M., Álvarez, C., Sosa, A. (2011). Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud. Archivos de Medicina interna, 33 (1), 7-11.
- (2012) Jorge JE Niveles de prevención de salud y contrinuciones para la salud pública studocu.com.
- Inda, L, E. (2012). El ciclo vital de la familia. Debolsillo.